



www.zoo-augsburg.de

ZOO Augsburg
Newsletter
22.04.2008
www.zoo-augsburg.de

Liebe Freunde des Augsburger Zoos,

Und schon wieder ist ein Monat vorüber. Ich habe den Eindruck, dass im Zoo die Zeit momentan besonders schnell verfliegt.

Außer den Osterfeiertagen steht derzeit die RHINOPARADE im Mittelpunkt. Kino- und Radiospots wollen hergestellt werden und natürlich 100 RHINOS verkauft werden. Mittlerweile ist auch geklärt welche echten Nashörner kommen und das Zoofestival wirft seine Schatten voraus am 14. Mai geht es los. Außerdem hat die Augsburger Frühljahrsausstellung mit Beteiligung des Zoos stattgefunden.

Also mehr als genug Stoff für diesen Newsletter.



Neues aus dem Tierbestand

Geburten:

Derzeit sitzen die Pelikane wieder in drei Nestern und vielleicht klappt es diesmal bei den Krauskopfpelikanen. Auch ansonsten scheint die Geburtensaison eingeläutet worden zu sein: Die Zwergseidenöffchen haben zwei Jungtiere, außerdem wurde ein Zwergponyhengst geboren.



Foto: S. Jansen 

Obwohl wir dieses Mal keine Paarung beobachten konnten, hat unsere Fennekhe vier Jungtiere bekommen. Dieser Wurf macht uns allerdings ein wenig Sorgen, da sie ziemlich nervös ist und die Jungtiere häufig hin und her trägt. Natürlich hoffen wir aber alle, dass die Aufzucht auch in diesem Jahr klappt.



Foto: Marko Schramm

Nachdem alle gedacht haben sie platzt jeden Moment, hat auch unsere Eseldame Rosie ein Stutfohlen geboren. Obwohl sie vom Umfang her nach Zwillingen aussah ist es nur eines geworden, aber dafür besonders groß.



Zugänge:

Für Rattenhausen, das in Kürze wieder besetzt wird, bekamen wir 10 Farbratten. Außerdem für die Tropenhalle zwei Goldnackentangaren, die mittlerweile auch aus der Quarantine entlassen sind.

Tierabgaben:

Wasserbüffel Hedwig konnte an den Alpakahof Bad Wurzach abgegeben werden. Ein Ziegenbock wurde an den Zoo Salzburg abgegeben, vier weitere Ziegen und vier Kamerunschafe an Privathalter.



Foto: Bretschneider

Todesfälle:

Innerhalb ganz kurzer Zeit verschwanden beide männlichen Erdmännchen. Und wenige Tage später musste das verbliebene Weibchen eingeschläfert werden. Nachdem dies so kurz hintereinander geschah, war die Möglichkeit einer Infektionskrankheit nicht auszuschließen und so wurde das Weibchen an der Universität München pathologisch untersucht. Da keinerlei Anzeichen einer bakteriellen oder virologischen Infektion festgestellt werden konnte, haben wir uns auf die Suche nach einem neuen Besatz für die Anlage gemacht. Durch einen Glücksfall wurden wir schnell fündig und erhalten am kommenden Freitag 10 Tiere aus dem Zoo Wuppertal.

und sonst

Ostern brachte leider das befürchtete und auch angekündigte schlechte Wetter. Dafür hatten die Leute, die den Weg in den Zoo fanden die Wahl unter vielen angebotenen Events. Das Backen im Löwenhaus begeisterte sehr viele Kinder, die ihre NASHörnerchen dann gerne für das Osterfest mit nach Hause nahmen. Im Tigerhaus wurden für die Amphibien-Kampagne Origamifrosche produziert und man konnte sich über die Gefährdung der Amphibien informieren. Außerdem war da noch der Osterhase und Kinderschminken und, und, und. Insgesamt waren alle die im Zoo waren begeistert von dem tollen Angebot, es hätten halt noch ein paar Besucher mehr sein können.



Projekte

Die Augsburger Frühlingsausstellung war wieder ein voller Erfolg für den Zoo: Trotz weniger Besuchern konnte Herr Schwenk mit seinem Glücksrad ein neues Rekordergebnis für den Freundeskreis erzielen über 14.500,- € waren es am Ende an Einnahmen. Außerdem mit dabei war natürlich RHINOZORUS mit dessen Hilfe Frau Reinhardt und Frau John die RHINOPARADE noch einmal richtig publik gemacht haben.



Was die echten Nashörner angeht, so hat sich in den letzten Tagen endgültig geklärt, dass außer den beiden Südafrikanerinnen noch ein Pärchen Breitmaulnashörner aus dem Zoo Salzburg anreisen. Nachdem auch der EEP-Koordinator seine Zustimmung gegeben hat, freut sich der Augsburger Zoo sehr, dass sich die Möglichkeit ergab zwei ältere und sozial erfahrene Tiere zu erhalten. Sie werden schon etwas früher als die beiden jungen Damen aus Südafrika kommen und Zeit haben, sich in ihrem neuen Gehege einzuleben. Dadurch wird die Eingewöhnung für die jüngeren Tiere sicherlich deutlich einfacher.



Der Bau des Stalles geht inzwischen weiter und seit einer Woche ist mit den Außenanlagen begonnen worden, die relativ schnell Konturen annehmen. Nachdem die Ankunft der Nashörner jetzt einen Monat früher als eigentlich erwartet erfolgen soll (nämlich bereits Anfang August), ist dies auch sehr wichtig.



Neues auf der Homepage

Und wieder gibt es viele neue Fotos in unserer Bildergalerie: **81** um genau zu sein. Und auch Sie können jetzt Ihre Bilder, die Sie im Zoo gemacht haben, hochladen. Viele Fotografen nutzen den Service bereits und es macht immer großen Spaß nachzusehen, welche neuen Fotos denn eingestellt wurden. Sehen Sie doch einmal unter [Neueste Uploads](#) ZOO Augsburg nach, es sind ganz tolle Fotos. Und wenn Sie mögen, können Sie diese herunterladen oder als E-Cards verschicken.

Ich wünsche Ihnen viel Spaß bei Ihrem nächsten Besuch,

Ihre

Zoologischer Garten Augsburg GmbH

Brehmplatz 1
86161 Augsburg

E-Mail: info@zoo-augsburg.de
Homepage: www.zoo-augsburg.de

Tel. 0821 / 555031
Fax. 0821 / 567149-13

Geschäftsführung:
Dr. Barbara Jantschke

Registergericht: Amtsgericht Augsburg HRB 6066

Realisierung:

res media GmbH & Co. KG. Informationssysteme GmbH
Riedingerstraße 26e
86153 Augsburg

Homepage: www.res-media.de
E-Mail: info@res-media.de